Medio	La Tercera
Fecha	14-1-2014
Mención	El 50% de los mejores puntajes PSU se concentra en cinco universidades. Mención a la UAH.

El 50% de los mejores puntajes PSU se concentra en cinco universidades

- Análisis de la U. Católica de Valparaíso arroja que 27.575 alumnos lograron más de 625,5 puntos.
- La U. de Chile y Católica seleccionaron al 32% de los mejores estudiantes del proceso de admisión.

Paulina Salazar

Son los alumnos más codíciados por todos los planteles de educación superior. Se trata de los jóvenes que obtuvieron un buen puntaje promedio en la Prueba de Selección Universitaria (PSU). La disputa por captar a estos postulantes no sólo es por su buen desempeño en el test, sino también porque su matrícula significa un ingreso adicional para las universidades, ya que son portadores de los recursos del Aporte Fiscal Indirecto (AFI), que el Estado entrega a los planteles que matriculan a los 27.500 mejores puntajes.

Según un análisis de la U. Católica de Valparaíso, el 51% de estos jóvenes se concentra en cinco planteles. Para el cálculo se consideraron aquellos alumnos que lograron 625,5 puntos o más de en la prueba.

Entre los recintos que lo-

graron la mayor selección de estos buenos puntajes figuran dos universidades tradicionales de regiones y tres de Santiago (ver infografía).

Para José Joaquín Brunner, investigador de la U. Diego Portales, el escenario es un "indicador de selectividad de los planteles. Cuando uno habla de recintos selectivos, estamos diciendo que tienen mayor cantidad de alumnos con buenos puntajes PSU".

Dominan las tradicionales

El grupo está encabezado por la U. de Chile: del total de alumnos destacados, 16% prefirió esta institución. El plantel, además, en este proceso seleccionó a 5.447 estudiantes. De ellos, el 83% logró un puntaje incluido entre los AFI.

En segundo lugar figuró la U. Católica, donde 4.216 (15%) de los 27.575 mejores puntajes optaron por la institución. De esta manera, el 86% de la matrícula de primer año de la PUC este año se incluye entre los de mejor rendimiento PSU.

"El sistema está construido así para que un grupo de universidades sean reconocidas por los alumnos como las más apetecibles, y para entrar tienen que obtener los mejores puntajes", explica Brunner.

En la lista también figuran universidades regionales. En el tercer lugar está la U. de Concepción, que seleccionó al 7% del total de los mejores alumnos. La cifra representa al 35% del universo de sus convocados (5.801).

"Los buenos puntajes se concentran en Santiago, Valparaíso y Concepción, situación que perjudica a las instituciones de regiones, sobre todo por el efecto par que se produce entre los mismos alumnos", explica Brunner. ●

4.548 U. de Chile Pontificia U. Católica de Chile 4.216 15.29% DONDE SE FUERON LOS MEJORES 27,500 PUNTAJES PSU SELECCIONADOS POR UNIVERSIDAD? U. de Concepción U. de los Andes U. Técnica Federico Santa María U. Andrés Bello U. de Santiago de Chile U. Diego Portales Pontificia U. Católica de Valparaiso U. Adolfo 891 U. del Desarrollo 3,23% U. Mayor 828 3,00% U. de Valparaíso 738 2,68% U. Austral de Chile 724 2,63% U. de La Frontera 184% 507 U. de Talca 1,73% 477 U. Católica del Norte 1,54% U. M. de Ciencias de La Información 1,24% 343 U. Alberto Hurtado 1.07% 294 U. de La Serena 249 0,90% U. del Bío-Bío 0,84% 233 U. Finis Terrae 214 0,78% U. Católica del Maule 206 0,75% J. Católica de La Santísima Concepción 0,60% 166 U. Tecnológica Metropolitana 0,56% 154 U. de Antofagasta 149 0,54% U. Católica de Temuco 88 0.32% U. de Atacama 72 0.26% U. de Playa Ancha 67 0,24% U. de Tarapacá 🚃 64 0,23% U. de Magallanes [61 0,22% U. Arturo Prat 37 0,13% U. de Los Lagos 28 0,10% FUENTE: UCV / Demre LA TERCERA

86%

de los seleccionados este año en la U. Católica logró igual o más de 625,5 puntos. **75%**

de los mejores puntajes se concentró en 10 planteles. De ellos, cuatro son privados. **27.575**

alumnos lograron los mejores puntajes del proceso de selección 2014.